Apreciado Maestro, estimado hermano, compañero y amigo Orlando Pineda Flores, guerrillero siempre de la Alfabetización y presidente de la Asociación de Educación Popular Carlos Fonseca Amador, como decir de ese gran equipo que mantiene eternamente vivo el sueño de una Nicaragua Libre, culta y alfabetizada: Creo que a estas alturas de nuestras vidas no tengo que decirle que es para mi un enorme orgullo haberles acompañado año tras año compartiendo ese sueño de ustedes que es también de su pueblo. Aquel pueblo que un día como hoy, de hace ya cuarenta años, iniciaba la página sin duda más gloriosa de la Historia de la Educación nicaragüense.

Curioso. Unos días después de aquel 23 de marzo inicio de la extraordinaria e irrepetible gesta educativa, política y logística que fue la Cruzada Nacional de Alfabetización Héroes y Mártires por la Liberación de Nicaragua un muy querido poeta catalán y gran persona escribía un poema titulado "Ara mateix", Ahora mismo, que finalizaba con un verso preñado de esperanza: "tot està per fer i tot és possible", todo está por hacer y todo es posible. Repito para que las palabras no se las lleve ningún viento: todo está por hacer y todo es posible...

Creo que quedan vacíos de contenido casi todos los discursos que puedan hacerse sobre la celebración de hoy ante la contundencia de este último verso del poema. De esta sencilla frase que en la línea de pensamiento del mejor Paulo Freire nos recuerda que todo sueño, que toda causa justa, que toda lucha individual y colectiva es posible. Porque estaremos de acuerdo Maestro, hermanos de la AEPCFA, pueblo nicaragüense todo, que esa fue la gran enseñanza de la Cruzada Nacional de Alfabetización que hoy recordamos en su 40 aniversario: que aquellos jóvenes que se adentraron en la montaña hasta llegar a los lugares más recónditos convirtiendo la oscurana en claridad demostraron a su pueblo y al mundo que todo está por hacer y que todo es posible... Ni más ni menos...

En Cataluña, en el camino de conquistar la soberanía y los valores republicanos, usted sabe bien que recibimos con una gran complicidad ese legado hasta hacerlo nuestro y que la Revolución Sandinista y la Alfabetización, o viceversa, que son las dos caras de la misma moneda, han sido ejemplo y guía de muchas de nuestras luchas por la educación y por la vida. Sólo tenemos pues que agradecerles sus enseñanzas y su solidaridad y acompañarles felices en esta y en todas las celebraciones de la Nicaragua, y de la Nicaragua Indígena, Libre de Analfabetismo.

¡Puño en alto! ¡Libro abierto!

Sebas Parra. AEPCFA-Girona, Cataluña, 23 de agosto de 2020, en celebración del 40 aniversario de la CNA de Nicaragua.